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a cura di: Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo  

 
venerdì 3 ottobre 2008 
 
 
Trovato un accordo tra governo e comuni sul federalismo fiscale. Si è aperto il dibattito sulla 
realizzazione della zona franca a Napoli Est. Sull’argomento il Mattino pubblica un commento di 
Massimo Lo Cicero. Raggiunto un accordo tra Regione ed associazioni di categoria per l’adozione di 
importanti misure per il contenimento dei prezzi. Segnaliamo, infine, sul Mattino un intervento 
dell’Assessore regionale ai Trasporti Cascetta sul progetto di realizzare un nuovo Politecnico a 
Napoli. 
 
 
 
Il Mattino 
“Federalismo, c’è l’intesa anche con i Comuni” di Emanuele Imperiali (pag. 4) 
 
C’è voluto l’intervento del Presidente del Consiglio Berlusconi per raggiungere un’intesa con l’Anci 
(Associazione nazionale comuni italiani)  e spianare la strada all’approvazione definitiva della legge 
sul federalismo fiscale. Berlusconi  ha garantito all’Anci, il varo oggi in Consiglio dei Ministri, di un 
decreto che copra i buchi di bilancio aperti dalla cancellazione dell’Ici. In sostanza ai comuni 
andranno 945 milioni di euro e la promessa di averne altri 700. In totale gli enti alla fine 
incasseranno circa 1,7 miliardi di euro a fronte dei 2,5 che chiedeva l’Anci. Per le Regioni invece si è 
stabilito che i fondi Ue, non rientreranno nel Patto di stabilità, e questo per le regioni del Sud è una 
vera boccata d’ossigeno. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Sole 24Ore, Eugenio Bruno a pag. 17: “Federalismo, sì anche dai Comuni”; 
• Roma, Giuseppe Ragone a pag. 9: “Federalismo, disco verde da sinistra”. 

 
 
Il Mattino 
“Zona franca a Napoli Est: prioritaria la bonifica” di Enrica Procaccino (pag. 39) 
 
Dopo l’indicazione di Napoli est quale zona franca urbana da parte del governo (vedi diario 
economico del 2 ottobre) si registrano le prime reazioni da parte di esponenti del mondo del lavoro e 
delle imprese. “L’approvazione da parte del ministero delle zone franche – ha detto Gianni Lettieri, 
presidente degli industriali napoletani – è un evento positivo che può contribuire allo sviluppo 
dell’area metropolitana”. Più articolate le posizioni dei sindacati che, a fronte di un giudizio 
sostanzialmente negativo espresso da Pietro Cerrito della Cisl, sottolineano con Anna Rea della Uil 
e Picardi della Cgil le opportunità di sviluppo dell’area est della città che vanno in ogni caso 
organizzate in un progetto complessivo da sottoporre al confronto con le organizzazioni dei 
lavoratori.  
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Giovanni Squame alle pagg. 1 – 13: “Le imprese di Napoli est 
chiamano le istituzioni”; 

• Roma, Mariano Rotondo a pag. 4: “Zona franca, ma senza strutture”; 
• Il Denaro, Angelo Vaccariello a pag. 13: “I Comuni campani: siamo pronti”. 
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Il Mattino 
“Zone franche e progettualità da rilanciare” di Massimo Lo Cicero (pagg. 33 – 40) 
 
Le recenti decisioni del governo su Napoli relative alla costruzione di cinque termovalorizzatori (di cui 
tre nella provincia di Napoli), alla realizzazione delle zone franche urbane, all’attenzione mostrata 
verso il Forum delle Culture 2013 sono importanti segnali della voglia di scommettere sulla 
riqualificazione della città. L’impatto che potranno effettivamente avere lo si potrà conoscere solo in 
futuro. Si tratta di tasselli di un mosaico del quale, per il momento, non si vede la figura 
complessiva. Quello che occorre, per Lo Cicero, è una forte progettualità, capace di costruire 
un’idea della città futura che vorremmo creare. Partendo dal fatto che  “la dimensione della città 
reale coincide con quella della provincia” e, pertanto, è necessario un organo unitario di governo 
metropolitano che sia capace di dare “fiducia” a tutti gli attori privati, anche piccoli, che operano sul 
territorio.  
 
 
Roma 
“Sforbiciata ai prezzi di largo consumo e stop alle tariffe” di Rosa Benigno  (pag. 12) 
 
Grazie ad un accordo volto a contrastare il carovita, raggiunto ieri tra Regione ed associazioni di 
categoria della piccola e grande distribuzione, si spera che  qualcosa cambi in meglio per le fasce più 
deboli della popolazione della Campania. Tra le misure previste: una sforbiciata ai prezzi di largo 
consumo e generi di prima necessità, nella cosiddetta “quarta settimana”, l’uso di erogatori dei 
prodotti “alla spina” e, infine,  negozi aperti anche di notte per prodotti in saldo. Le tariffe dei servizi 
pubblici saranno bloccate per un anno.  
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Angelo Carotenuto a pag. 4: “Regione e associazioni varano il 
decalogo contro il caro – prezzi”; 

• Il Mattino, senza firma a pag. 40: “Un decalogo per bloccare i prezzi”; 
• Il Denaro, Angelo Vaccariello a pag. 12: “Patto anti rincari, le Pmi firmano”. 

 
 
 
Il Mattino  
“Buco sanità, la Regione convoca i manager” di Gerardo Ausiello (pag. 41) 
 
Stamattina, a Palazzo Santa Lucia vi sarà un vertice con i manger di Asl e aziende ospedaliere. 
L’assessore regionale alla Sanità Angelo Montemarano li ha convocati per discutere del piano di 
rientro dal deficit sanitario e scongiurare così il rischio commissariamento paventato dal governo. In 
sintesi si tenta di raggiungere un accordo di massima prima dell’approvazione del provvedimento in 
giunta, prevista per la prossima settimana, e dell’ incontro a Roma con i rappresentanti dell’ 
esecutivo, il 10 ottobre prossimo. 
 
Sull’ argomento segnaliamo a lato due approfondimenti: a firma dello stesso autore, “Nascosti 
debiti per centinaia di milioni”; e di Marisa La Penna, “Medici di famiglia in rivolta. Stipendi 
tagliati, sarà sciopero”. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Roberto Fuccillo a pag. 7: “Sanità, un dossier sugli sprechi”; 
• Roma, Anna Trieste a pag. 11: “Sanità, ecco il carrozzone degli sprechi”; 
• Il Denaro, Angela Milanesi a pag. 16: “Deficit occulto, dossier in Consiglio”. 
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Repubblica – Napoli 
“Lettieri plaude al Politecnico: grande opportunità per Napoli”, senza firma (pag. 11) 
 
La proposta del premier Berlusconi di realizzare a Napoli un grande Politecnico (vedi diario 
economico di ieri) trova il plauso di Gianni Lettieri. Il presidente dell’Unione industriali napoletani 
ritiene che il progetto possa contribuire a rilanciare il territorio cittadino. Così come è avvenuto a 
Milano dove il Politecnico, nel solo 2007, ha dato origine ad una quindicina di imprese ad alta 
tecnologia.  
 
Anche il Roma riporta le dichiarazioni del presidente degli industriali napoletani in un articolo  senza 
firma a pag. 7 dal titolo: “Lettieri: il Politecnico creerà innovazione e lavoro”. 
 
 
 
Il Mattino 
“Politecnico, scontro sul futuro” di Ennio Cascetta – Assessore regionale ai Trasporti 
(pagg. 33 – 40) 
 
L’ipotesi di realizzare a Napoli un grande Politecnico “è un’opportunità straordinaria per lo sviluppo 
culturale ed economico della nostra regione” per tre ragioni. La prima, di tipo culturale, in quanto, 
per Cascetta, è il modo migliore per valorizzare la cultura tecnico – scientifica al pari di quanto 
succede negli altri Paesi sviluppati o in via di sviluppo. La seconda ragione è che il nuovo Politecnico 
nasce nel nuovo millennio e quindi rappresenta, almeno in Italia, il primo istituto di tipo post-
industriale, non orientato solo a infrastrutture ma anche ai servizi ed alle tecnologie avanzate. La 
terza considerazione riguarda i tempi di attivazione del progetto che, per l’Assessore, devono essere 
i più rapidi possibili.  
 
 
Il Denaro 
“Fondi Ue: mai più spese al buio” di Danila Liguori (pag. 4) 
 
In occasione del dibattito svoltosi presso l’ hotel La Residenza di Capri, per la quarta edizione del 
convegno “Turismo, le priorità dello sviluppo”, il presidente della Sezione Turismo dell’ Unione 
industriali di Napoli, Teresa Naldi, ha proposto tre interventi per rilanciare il turismo in città. “La 
realizzazione dello scalo aeroportuale di Grazzanise, l’attuazione di percorsi turistici sicuri che 
prevedono la riqualificazione di alcune  zone di interesse turistico e la realizzazione del più grande 
centro congressi d’ Italia presso la Mostra d’Oltremare”. Questi - ha detto il presidente – sono i giusti 
obiettivi dei nuovi Fondi strutturali 2007-2013. Anche l’Assessore regionale al turismo Claudio 
Velardi intende presentare, il prossimo 20 ottobre,  “cinque progetti turistici per Napoli e la 
Campania, attraverso l’ utilizzo di un miliardo di euro derivanti dai fondi Pon. 
 
Gli altri giornali: 

• Roma, Giuseppe Catuogno a pag. 12: “Turismo, basta interventi polverizzati”; 
• Il Mattino, Anna Maria Boniello a pag. 40: “Turismo al palo, il grido degli albergatori”. 
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Il Mattino 
“Forum, scontro sul commissario il sindaco striglia i consiglieri Pd” di Gerardo Ausiello  
(Pag. 37) 
 
Torna alla ribalta il Forum delle Culture 1013, dopo l’annuncio di ieri fatto a Napoli dal Premier 
Berlusconi, che si è detto intenzionato ad inserirlo nell’elenco dei grandi eventi. Ed il Ministro 
Bondi ha fatto  eco alle dichiarazioni di Berlusconi, sostenendo ed augurandosi di poter individuare 
in tempi brevi una personalità di assoluto rilievo per “ricoprire l’incarico di commissario straordinario 
e coordinatore del Forum, possibilmente campano”. Il sindaco Iervolino dal suo canto sostiene e 
caldeggia la candidatura di Oddati che, a suo dire, è stato “fondamentale per l’assegnazione 
dell’evento e sarebbe assurdo che restasse fuori dalla macchina organizzativa”. 
 
Gli altri giornali: 

• Roma, Mario Pepe a pag. 7: “Forum, è scontro tra Iervolino e Pd”; 
• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 9: “Oddati non può rimanere fuori”. 

 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Capri, comincia l’era Maccauro” di Patrizio Mannu (pag. 9) 
 
Inizia oggi a Capri la due giorni dei giovani industriali, giunta quest’anno alla 13esima edizione. La 
Kermesse sarà aperta oggi dall’intervento della leader nazionale degli under 40, Federica Guidi, e 
vedrà tra gli altri, gli interventi dei ministri Tremonti, Scajola e Maroni. L’evento è stato 
organizzato dal team del presidente campano dei giovani industriali, Mauro Maccauro, che ha 
dichiarato di presentarsi all’evento “con una squadra di valore e motivata”. 
 
In basso segnaliamo l’intervista di Anna Paola Merone, a Paolo Scudieri, vice presidente 
dell’Unione industriali di Napoli con delega all’internazionalizazione, dal titolo “Scudieri: io 
candidato a guidare l’Unione di Napoli”. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Alessio Fanuzzi a pag. 40: “Industriali e ministri, Capri si accende”; 
• Roma, Gianluca Comin a pag. 12: “Più infrastrutture per vincere la sfida”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 2: “Si parte con Guidi e Tremonti”. 

 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“La qualità dello sviluppo” di Enzo Giustino (pag. 1) 
 
Oggi e domani i giovani industriali discuteranno a Capri di come conciliare la tutela dell’ambiente con 
le esigenze di crescita e sviluppo, ovvero di sviluppo sostenibile. Obiettivo essenziale per le 
generazioni future, ma anche per quelle attuali, visto che sviluppo e lavoro sono le strade da 
percorrere per contrastare la criminalità al Sud. Quindi energia e ambiente al centro del dibattito. 
Due facce della stessa medaglia. Due traguardi da raggiungere con una efficace politica del 
territorio, esigenza comune per lo sviluppo delle imprese e per la tutela dell’ambiente.  
 
 
Roma 
“Microsoft: qui un centro d’innovazione” di Manuela Pomicino   (pag. 12) 
 
A dare la buona notizia, anche se ancora incerta, è stato ieri mattina il presidente della Microsoft 
Italia, Umberto Paolucci, a margine di un convegno promosso dal Consolato Americano e dalla 
Camera di Commercio di Napoli. La grande azienda americana sarebbe intenzionata a far partire 
nella nostra regione un Centro d’innovazione. Ovviamente, ha sostenuto Paolucci,  per realizzarlo 
occorre il supporto di Università, autorità locali e Ministero. 


